

TEMA: Salud

SUBTEMA: Préstamo China Vacunas

REFERENCIA: Reporte Índigo. (23 de julio). China prestará mil mdd a México y LA para Vacuna contra Covid-19. Recuperado de <https://bit.ly/2CzYmTj>

NOTA:

China prestará mil mdd a México y LA para vacuna contra Covid-19

Para que la vacuna contra COVID-19 de China sea accesible para países de América Latina y el Caribe, el gobierno de ese país planea proporcionar un préstamo de mil millones de dólares a México.

El Ministro de Relaciones Exteriores de China, Wang Yi, dijo que la vacuna que se desarrolle en esa nación será un bien público de acceso universal.

En un encuentro virtual con sus homólogos de América Latina, y que en el caso de México fue encabezado por el secretario de Relaciones Exteriores de México, Marcelo Ebrard, se informó que el encuentro tuvo como objetivo consolidar la cooperación internacional contra el Covid-19.

En la reunión participaron representantes de Argentina, Barbados, Chile, Colombia, Costa Rica, Cuba, República Dominicana, Ecuador, Panamá, Perú, Trinidad y Tobago y Uruguay.

El canciller Marcelo Ebrard agradeció el respaldo de China y de los socios en América Latina y el Caribe.

“La resolución fue una importante expresión de solidaridad y compromiso político que ahora debemos transformar en acción. En los próximos meses, la prioridad común es el desarrollo de tratamientos y vacunas y la creación de mecanismos efectivos para su distribución universal”, señaló el funcionario federal.

Finalmente, los cancilleres de la región latinoamericana destacaron la propuesta mexicana en la ONU para que la vacuna sea un bien público universal.

COMENTARIO

El gobierno de China planea proporcionar un préstamo de mil millones de dólares a países de América Latina y el Caribe para que tengan acceso a la vacuna contra el COVID-19.

Esta declaración puede abordarse desde dos posturas, la primera, puede resultar en un bien social pues se está colocando en primer plano la salud de las personas pero, por otro lado, puede ser perjudicial contraer una deuda en medio de una recesión económica. Sumado a que la nota no señala claramente los términos del préstamo, si este solo será para comprar una vacuna desarrollada por parte de China, o bien, se podría ocupar para financiar las desarrolladas en otros países.

Conforme avanza el tiempo, se ve más cercano el desarrollo de una vacuna eficaz que detenga la ola de contagios de coronavirus a nivel mundial, y por lo que el Gobierno mexicano, así como el de otros países, tienen que empezar a plantear estrategias para adquirir una vacuna segura, costeable y en el menor tiempo posible, sin que esto les traiga problemas a largo plazo como un endeudamiento.

RESPONSABLE

Carlos Manuel Galindo Salazar